
 
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 

 
 
 

 
 
Lundi 3 juin 18h-20h – Conférence téléphonique 
 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Validation du compte rendu de bureau du 6 mai (en PJ) 
 

 Retour sur :  
a) rencontre Nathalie Le Formal, Directrice de la santé publique à l’ARS  
b) réunion semaine de la santé sexuelle, 9 mai 
c) COPIL CeGIDD Brest, 21 mai 
d) rencontre CeGIDD 56, 23 mai 
e) journée médiation en santé, 28 mai 
f) groupe d’interface national des COREVIH, 14 mai (cf. compte-rendu en PJ) 

  

 Préparation réunion sous-préfecture Ille-et-Vilaine du 5 juin 
 

 Points à aborder lors de la rencontre ARS/COREVIH du 20 juin 
 

 Plénière du 1er juillet : organisation des ateliers (qui anime et avec quels outils ?) 
 

 Ordre du jour de la journée annuelle COREVIH 
 

 Questions diverses. 
 

 
Présents : ARVIEUX Cédric, DE ST MARTIN Luc, DREVILLON François-Baptiste, KAUPE Marianne, LAVIGNE Morgane, 
POINSIGNON Yves. 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija. 

 
Excusés : DUCEPT Myriam, LE CLÉZIO Bruno, MANISCALCO Éric, GUERDAT Gérald. 

 
 
 

Validation du compte rendu de bureau du 6 mai (en PJ) 
C. Arvieux 

CONCLUSIONS Le compte-rendu de la réunion de bureau du 6 mai est validé à l’unanimité. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

Mise en ligne des comptes rendus M. Ducept Dès que possible. 

 

 

Retour sur... 

C. Arvieux 

 
 
 
 
 
 

a) Rencontre Nathalie Le Formal, Directrice de la santé publique à l’ARS  
 

 La rencontre s’est bien passée. 

 Mme Le Formal serait plutôt favorable à la mise en place d’un CPOM. Cela permettrait de se mettre à l’abri 
de décisions politiques « à l’emporte-pièce ». Pas de souci du point de vue de l’ARS de mettre en place 
aujourd’hui un CPOM qui engagerait de fait la prochaine mandature du COREVIH.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DISCUSSION 

 Coordination des CeGIDD : importance du rôle du COREVIH.  

 Dans le plan stratégique, rajouter une colonne pour pouvoir mettre en parallèle les actions du COREVIH et 
les recommandations du plan national et du plan régional santé sexuelle. 

 Mme Le Formal a indiqué à plusieurs reprises que selon elle, il y avait trop de structures de coordination de 
la santé sexuelle en Bretagne. Difficile de repérer les missions entre les 3 acteurs principaux : l’ARS, le Pôle 
de prévention en Santé sexuelle et le COREVIH. 

 Acronymes et noms : selon elle, trop  peu précis (COREVIH, CeGIDD...). 
 

 
b) Réunion semaine de la santé sexuelle, 9 mai 

Découpage au niveau du coût, ce qui a été décidé par le groupe de travail : 
 

 Un outil régional : pièce « West Side Story » (Cie O’PHYTO), basée sur des témoignages d’acteurs 
en région, qui sera montée spécialement pour la semaine de la santé sexuelle dans les 4 départements. 
Le COREVIH et la Ville de Brest financeraient la création de la pièce (équivalent au budget habituel 
pour le 1er décembre) ; les collectifs SIDA de chaque département prendraient en charge le financement 
des représentations (1 représentation = 400 € : mise en place, défraiements, règlement des artistes, 
accordage son, aménagement de la salle...).  

 Projet en cours d’écriture, transmis par Hadija aux membres du bureau dans la semaine.  

 Prévoir un accompagnement spécifique sur Lorient et Vannes qui n’ont pas de collectif Sida.  

 Prochaine réunion le 24 juin. Les aspects logistiques, techniques... seront bouclés fin juin. 

 En terme de communication : utilisation des cartes postales de l’an dernier (pas de coût 
supplémentaire).  
 

 
c) COPIL CeGIDD Brest, 21 mai 

 

 Point sur la méthodologie de travail, cela est valable pour tous les CeGIDD. Le COPIL du CeGIDD Brest 
a présenté un rapport d’activité du CeGIDD mais pas d’analyse des données. Pas très compréhensible 
pour les nouveaux acteurs. Les difficultés sont pointées mais pas les avancées.  

 Proposition à l’ARS de travailler sur un masque de présentation pour les structures afin les guider à 
l’animation de leur COPIL (partie données, partie analyse, partie discussion-actions à mener). 

 Dates COPIL : Vannes et Lorient / 6 juin – Rennes et Quimper / 4 juillet. 

 Difficulté soulevée du nombre de réunions autour des CeGIDD : difficulté à ne pas être redondant d’une 
réunion à l’autre (copil, comité technique, dialogue de gestion...) ; et aussi un peu lourd par rapport au 
travail quotidien à assurer en parallèle.  

 A discuter le 20 juin avec l’ARS. 
 
 

d) Rencontre CeGIDD 56, 23 mai 
 
Du fait du retrait du conseil départemental 56 du dispositif CeGIDD en 2010, présentation du cahier des 
charges aux différentes structures susceptibles de reprendre le projet. 
 

 Plusieurs porteurs de projets étaient présents : le mouvement du planning, Douar Nevez (CSAPA), 
Aides, centres hospitaliers....  

 Découpage prévu sur le Morbihan : idée d’avoir 1 CeGIDD à Lorient avec une antenne à Pontivy 
(actuellement, Pontivy est rattaché à St Brieuc) ; 1 CeGIDD à Vannes avec une antenne à 
Ploërmel.  

 Un appel à projet va être lancé auprès des structures intéressées. 

 Budget d’une antenne : environ 100 000 €. Pour le Morbihan, prévoir environ 300 000 €  

 Direction du CHBA Lorient : aller vers un centre de santé publique qui  permettrait d’avoir une 
mutualisation au niveau des emplois infirmiers et des moyens financiers. 

 Forte recommandation de l’ARS de travailler en lien dans le Morbihan.  

 Les associations : Mouvement du Planning et Douar Nevez, prêts à s’engager. Études de 
faisabilité en cours. 

 Calendrier :  
- appel à projet finalisé et diffusé rapidement  
- habilitation et partie administrative bouclée avant fin 2019 
- 6 mois de transition entre l’ancienne et la nouvelle structure.  

 
 
 



e) Journée médiation en santé, 28 mai 
 

 Morgane Lavigne a participé à la journée Médiation en santé du 28 mai. 

 Prise en charge des soins avec la polyvalence des professionnels : pros moins nombreux mais 
plus de patients. 

 Médiateurs en santé autour des migrants ; beaucoup de propositions d’actions sur le secteur 
parisien. 

 Difficulté de ce métier, nouveau mais pas encore statué professionnellement : pas de syndicat,  
pas de grilles salariales... 

 Difficulté avec les soignants qui vont se sentir démunis de leur mission de médiation en santé dans 
certaines prises en charge. Idée de développer la complémentarité des professions. 

 Formation à l’EHESP pour que la formation soit déjà dans les murs et ainsi affirmer la plus-value 
de ce métier. 

 Sié Dionou, médiateur en santé à la Pitié-Salpêtrière, souhaite créer un groupe au sein de la 
SFLS. 

 Un référencement des médiateurs en santé en France est en cours.  

 Association Avenir Santé de Rennes en cours de discussion pour créer un poste de médiateur en 
santé auprès de leurs patients. 

 Morgane Lavigne est actuellement en stage de médiateur en santé. Soutenance prévue la 3ème 
semaine de juin. 

 On sent le besoin de ce nouveau métier et en même temps, l’intégration parait difficile dans ce 
contexte de réduction budgétaire.  
 
 

f) Groupe d’interface national des COREVIH, 14 mai (cf. compte-rendu envoyé) 

 Ne pas hésiter à leur faire remonter des problèmes concrets.  

 Ordres du jour envoyés un mois avant les réunions.  

 Possibilité de mettre des sujets à l’ordre du jour. 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

Semaine santé sexuelle : envoyer plan 
d’action/financement aux membres du Bureau 
 

H. Chanvril Dès que possible. 

 

 

Préparation réunion sous-préfecture Ille-et-Vilaine du 5 juin 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Volonté de la sous-Préfecture d’Ille-et-Vilaine, d’aider, voire de faciliter les interventions sur les lieux de rencontres 
extérieurs, notamment dans le cadre des lieux identifiés comme lieux de contaminations possibles (clusters, ...). Aides 
peut être amené à intervenir dans ces lieux et rencontre des difficultés avec les mairies. Volonté de la sous-préfecture 
de faciliter les choses afin que la prévention sur les lieux de rencontres soit faisable et bien accueillie par les mairies et 
les pouvoirs locaux. Réunion prévue le 5 juin avec les acteurs : mairies des zones concernées, la sous-préfecture et 
Aides. 

CONCLUSIONS Le compte-rendu de cette réunion sera transmis lors de la prochaine réunion de bureau.  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DÉLAI À RESPECTER 

Faire un retour d’information au bureau après la 
réunion 

Gérald Guerdat 
Bureau succédant à la 

réunion de juin 

 

 

Points à aborder lors de la rencontre ARS/COREVIH du 20 juin 

C. Arvieux 
 

DISCUSSION 

 Organisation pratique des comités de pilotage des CeGIDD 

 La mise en place d’un CPOM COREVIH / ARS Bretagne 

 Prise en charge des AES pour les CeGIDD non hospitaliers (prescription de la PReP) 
 Programme ETP / VIH : évaluation quadriennale (demandes lourdes et injustifiées) 



MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DÉLAI  À RESPECTER 

Envoyer le préprogramme à Jean Pierre 
Epaillard 

Cédric Arvieux Semaine prochaine 

 

 

Plénière du 1er juillet : organisation des ateliers (qui anime et avec quels outils ?) 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Organisation des ateliers de l’après-midi / 3 ateliers :  
 

 Perception des génériques / Cédric Arvieux. 

 Traitement intermittent (besoins dans ce domaine) / Yves Poinsignon.  

 Communication autour de l’automédication, enjeux des interactions médicamenteuses / 
François-Baptiste Drévillon. 
 

Animation avec un représentant des associations. 
Durée : 45 mn + 15 mn échanges. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE DÉLAI À RESPECTER 

Prendre contact avec les représentants des 
associations pour compléter l’animation.  

H. Chanvril Dès que possible 

 

 

Ordre du jour de la journée annuelle COREVIH de novembre 2019 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Au labo sans ordo. / voir intervenant Santé publique France 

 Bilan PreP en Bretagne : délégation de tâches 

 Traitement des IST : (les mycoplasmes…) / voir intervenant 

 Un autre thème en lien avec la semaine de la Santé sexuelle (à définir) 

 

CONCLUSIONS 
Il faudrait qu’un préprogramme définitif soit prêt pour le 15 juillet, et que la thématique soit abordée dans les 
questions diverses de la plénière 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

En attente de propositions complémentaires   

 

 
Questions diverses 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Plan stratégique : rappel à ceux qui n’ont pas envoyé leur contribution. Retour demandé rapidement 
maintenant. 

 Journée annuelle avancée au 21 novembre pour que cela coïncide avec la semaine de la santé sexuelle.  

 Congrès SFLS / Qui vient ? – sujet sera abordé lors de la réunion du 20 juin. 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DÉLAI À 

RESPECTER 

Envoyer contribution Plan stratégique 
 
Mettre à l’ordre du jour du prochain bureau le Congrès 
SFLS 

Membres du bureau concernés 
 

H.Chanvril/C. Arvieux 
 

Dès que possible 

 
 

La prochaine réunion de bureau se tiendra le jeudi 20 juin de 18h à 19h30 en conférence téléphonique. 


